

Acuerdos entre Francia y Cuba impulsan cooperación económica



Prensa Latina

París, 18 dic (RHC) Los gobiernos de Francia y Cuba reforzaron esta semana sus vínculos en el contexto de la VI Comisión Económica y Comercial bilateral, foro que dejó instrumentos de cooperación valorados en más de 30 millones de euros.

El ministro cubano del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, encabezó la delegación de a nación caribeña, con una intensa agenda en la capital francesa, que incluyó encuentros con autoridades y empresarios.

Junto a la Comisión encargada del seguimiento a la implementación de la agenda económica París-La Habana firmada en febrero de 2016, sesionó la Reunión del Comité de Orientación Estratégica, que gestiona y coordina el Fondo de Contravalor establecido en el marco del acuerdo bilateral de estructuración de la deuda, un mecanismo dotado de 217 millones de euros.

Malmierca consideró fructífera la visita, durante la cual las partes pasaron revista a la colaboración y los negocios, ratificándose la condición de Francia de uno de los 10 primeros socios comerciales de la mayor de las Antillas.

Se abren perspectivas alentadoras, no solo por la continuidad del apoyo de la Agencia Francesa de Desarrollo (AFD) a proyectos que ejecutamos, también por la novedad de las condiciones creadas para la apertura de una nueva línea de crédito de mediano y largo plazo por 150 millones de euros, explicó.

De acuerdo con el funcionario, Cuba pretende dedicar este nuevo acercamiento financiero al desarrollo de fuentes de energía renovable, dentro del objetivo de actualizar la matriz energética, muy dependiente de combustibles fósiles.

Francia destacó igualmente los resultados de las reuniones bilaterales, las que la Cancillería afirmó “ilustran la densidad de la cooperación franco-cubana en 2021, pese a las consecuencias económicas e inhumanas de la crisis sanitaria”.

En su cuenta en Twitter, el ministro delegado anfitrión para el Comercio Exterior y la Atracción Económica, Franck Riester, también resaltó los contactos con Malmierca y el avance de los nexos, en particular de la línea de crédito por 150 millones de euros y su importancia para las exportaciones galas.

La VI Comisión Económica y Comercial bilateral y la Reunión del Comité de Orientación Estratégica permitieron la firma de dos notificaciones de la aprobación de financiamientos del Fondo de Contravalor en los sectores agrícola y de recursos hidráulicos de la isla, dos convenios del propio fondo para la salud y otros dos con la AFD en materia agrícola.

Durante su estancia en París, Malmierca y la delegación que lo acompañó conversaron con más de una veintena de hombres y mujeres de negocios, entre ellos los participantes en una reunión del Consejo Empresarial Francia-Cuba, organizada por el Movimiento de Empresas de Francia (Medef) Internacional.

El titular realizó una actualización sobre las oportunidades y los desafíos de la inversión extranjera en la isla y abordó el impacto económico del bloqueo que impone Estados Unidos a la nación antillana y su alcance extraterritorial.

Entre abril del 2019 y diciembre del 2020 estimamos en nueve mil millones de dólares las afectaciones por el bloqueo económico, comercial y financiero estadounidense, el cual ha superado límites inimaginables, detalló en el foro que contó con la presencia del embajador cubano en esta capital, Otto Vaillant.

También el director general de Medef Internacional, Philippe Gautier, reconoció el obstáculo que representa para los empresarios galos el bloqueo de Washington, reforzado con 243 medidas por la administración de Donald Trump, unas 50 de ellas dictadas en plena pandemia de la Covid-19 y todas mantenidas por el actual presidente estadounidense, Joseph Biden.

Malmierca realizó aquí una visita a la sede de la Unesco, donde fue recibido por su directora general, Audrey Azoulay, en un encuentro que reiteró la voluntad de La Habana y del ente multilateral de seguir trabajando juntos.



Radio Habana Cuba